



## WOLFGANG HIRN



PORTRAIT

### FUNKTION

Buchautor und Herausgeber CHINAHIRN

---

### ZUR PERSON

Wolfgang Hirn startete im Juli 2020 den Newsletter CHINAHIRN. Davor arbeitete er über 30 Jahre für das manager magazin in Hamburg, wo er als Reporter über ein breites Spektrum an Themen schrieb.

Sein Lieblingsthema, seine Lieblingsregion ist jedoch Asien und dort vor allem China. Seit 1986 reist er – beruflich wie privat – in dieses Land. Über Asien und China hat er viele Artikel im manager magazin veröffentlicht. Zudem hat er mehrere Bücher über diese Region geschrieben. Sein erstes Buch mit dem Titel „Herausforderung China“ war ein Bestseller. Es folgten „Angriff aus Asien“ und „Der nächste Kalte Krieg“ sowie „Chinas Bosse“ und „Shenzhen“. Sein neuestes Buch hat den Titel „Der Techkrieg China gegen USA – und wo bleibt Europa?“

Wolfgang Hirn studierte Volkswirtschaftslehre und Politische Wissenschaften an der Universität Tübingen. Unmittelbar nach seinem Abschluss als Diplom-Volkswirt ging er in den Journalismus. Nach einem Volontariat bei der Südwest-Presse in Ulm wechselte er in die Wirtschaftsredaktion des Kölner Stadt-Anzeiger. Danach arbeitete er für die Wirtschaftswoche, unter anderem als EU-Korrespondent in Brüssel.

---



## INGOBERT VEITH



PORTRAIT

### FUNKTION

Vice President, Head of Public Affairs & Communications,  
HUAWEI TECHNOLOGIES Deutschland GmbH

---

### ZUR PERSON

Ingobert Veith leads the public affairs and communications engagement at Huawei Germany. His work focuses on social, political and regulatory issues relating to digitization and digital infrastructure. He chairs Bitkom's Communication Technologies Committee and is a board member of Initiative D21, a non-profit network dedicated to a digital society. He speaks at conferences and engages in dialogue with policymakers and the media. Previously, he was a senior consultant at economic research centre Prognos AG, working on infrastructure projects in the energy and gas industry. He holds a master's degree in international politics from The University of Edinburgh and bachelor's degrees in philosophy and economics.



PROF. DR.  
WOLFRAM BURGARD



PORTRAIT

FUNKTION

Professor für Künstliche Intelligenz und Robotik sowie Gründungs-Chair des Departments Engineering an der Technischen Universität Nürnberg

---

ZUR PERSON

Prof. Dr. Wolfram Burgard ist seit 1. Februar 2022 Gründungs-Chair des Departments Engineering an der Technischen Universität Nürnberg. Dieses bündelt alle ingenieurwissenschaftlichen Disziplinen. Prof. Burgard wird an der TU Nürnberg das Department Engineering und zugleich einen ersten Lehr- und Forschungsschwerpunkt im Bereich Künstliche Intelligenz und Robotik aufbauen.

Zuvor war Wolfram Burgard Professor für Autonome Intelligente Systeme an der Universität Freiburg. Seine Promotion schloss er 1991 am Institut für Informatik an der Universität Bonn ab. Inhaltlich legt er seinen Schwerpunkt auf die Kombination von Robotik und Künstlicher Intelligenz sowie die Entwicklung innovativer Ansätze für mobile Roboter. Prof. Burgard erhielt für seine Arbeiten eine Vielzahl an Ehrungen und Preisen, darunter zehn Best Paper Awards und zwei Classic Paper Awards. Im Jahr 2009 wurde er mit dem Gottfried Wilhelm Leibniz-Preis und im Jahr 2010 mit einem Advanced Grant des Europäischen Forschungsrats ausgezeichnet. Im Jahr 2021 erhielt er den Technical Field Award des Institute of Electrical and Electronics Engineers. Prof. Wolfram Burgard ist unter anderem Mitglied der Akademie der Wissenschaften Leopoldina. Weiter ist er Ehrenmitglied des European Coordination Committee for Artificial Intelligence, des Institute of Electrical and Electronics Engineers und der American Association for Artificial Intelligence.

---